





HOY, EN CLUB DE LA UNION

## José Pacheco presenta antología poética

Hoy, en el «Día internacional del escritor», se realizará el lanzamiento del libro «Ciclo cuarenta y otras vidas» del poeta angelino José Pacheco, a las 20 horas, en los salones del Club de la Unión.

Luego de la bienvenida de un representante del Club, el libro será presentado por el docente Vicente Huadobro. La ceremonia continuará con la lectura de algunos poemas por parte de su propio autor y el bautizo del libro.

La antología «Ciclo cuarenta y otras vidas», de 97 páginas, está dividido en tres partes. Además del poemario que le da el nombre al escrito, contiene «Cantares del Biobío», «Transeúntes del tiempo», otros trabajos que Pacheco ha presentado en editados artesanales.

«Leer la creación poética de José Pacheco no es sólo sumergirse en el mundo de imágenes literarias, que él maneja con desenfado, sino también incursionar en el mundo de los hechos históricos, mucho más atractivos, cuando nos comprometemos con los orígenes de nuestra nacionalidad», señala en el prólogo de Carlos René Ibáñez.

«Ciclo cuarenta» está conformado por un conjunto de poemas, donde él nos habla de viajes, de conyugalidades, de alucinaciones. Nos hace reflexionar, con recursos sencillos, no exentos de humor y en algunos casos, salpicados con un dejo de erotismo y picardía», expresa el prologuista chileno.

Respecto a «Cantares del Biobío» manifiesta que el poeta se compromete de lleno con el paisaje y con muchos de los testimonios que sobre él ejerce la naturaleza de tierra, bullente como su río:

«Es paradisiaca isla/ tras verdes colinas cabalga el Río-Biobío.

A su juicio no hay hermetismo en estos versos; tampoco imágenes desmesuradas, ya que todo es simple.

Destaca que es en «Transeúnte del tiempo», donde Pacheco entrega su verdadera ruta de poeta, «la ruta del encuentro social, allí donde al parecer: «La insolencia de los vienes/ ha marchitado tus pétalos/ visitándolos de lluvias».

Agrega que «este transeúnte del tiempo», se transforma para el poema en el protagonista histórico de su quehacer literario. «Aquí combina ambas disciplinas. Su personaje es el mapuche, pehuenché, el huilliche, el tehuelche. Se sumerge en la historia para reactualizar su vida, su pasión y su muerte. Y aprovecha la



Poeta José Pacheco presenta su libro de poesías.

palabra literaria para resacitarlos, fortalecerlos y presentarlos ante la comunidad nacional, para que de nuevo vivan en nuestra conciencia y en nuestra realidad».

### ACTIVIDAD LITERARIA

José Pacheco, es un poeta nacido en Coihueco, pero avocándose en Los Angeles.

En abril de 1993 ganó el primer concurso poético radial Otoño, organizado por la agrupación cultural «La Llave» en radio Angelina.

Cofundador del taller literario, de la biblioteca municipal de Los Angeles -Roberto Espinoza-.

Ha participado en los concursos literarios «Alternativa» de Villa Alemána y concurso de cuento «Juan Rulfo» de radio Francia Internacional, en la versión 1995.

En 1997 fue conductor del programa «Síntesis culturales», en radio «Universal FM» de Los Angeles.

Ha sido animador frecuente de recitales, conferencias, encuentros y talleres literarios en la región y también se ha desempeñado como director de talleres literarios realizados en el programa de Capacitación Nacional Chiloé Joven del Fosis, en las comunas de Nacimiento y Los Angeles.

Actualmente prepara los libros «Jopac, el peregrino», «Rescate de la poesía en Biobío».

# **José Pacheco presenta antología poética [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1998

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

José Pacheco presenta antología poética [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa